



GLOBAL ENVIRONMENT FACILITY
INVESTING IN OUR PLANET

Palabras de Apertura

Monique Barbut, Directora Ejecutiva y Presidenta

Fondo Para el Medio Ambiente Mundial

Reunión del Consejo FPMA y el FECC

Mayo 26, 2011

Estimados colegas:

Me complace iniciar la décima reunión del Consejo del Fondo para los Países Menos Adelantados (FPMA) y el Fondo Especial para el Cambio Climático (FECC) con el anuncio de que los dos fondos administrados por el FMAM para financiar medidas de adaptación al cambio climático en países vulnerables —el FPMA y el FECC— han alcanzado los US\$500 millones. Como ustedes saben, el financiamiento de medidas de adaptación constituye una prioridad del FMAM y demuestra nuestro firme compromiso en virtud de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, cuyas partes aspiran a una distribución más equitativa de los recursos entre actividades de adaptación y actividades de mitigación.

La adaptación al cambio climático es motivo de creciente preocupación entre las autoridades decisorias de los países tanto desarrollados como en desarrollo, y por eso quiero agradecer personalmente a cada país donante por haber cumplido su compromiso e incrementado su aporte a estos fondos, incluso frente a la actual crisis financiera.

Durante esta reunión presentaremos nuestro programa de trabajo más reciente en el marco del FECC, labor que fue posible gracias a las recientes conversiones en efectivo y aportaciones de recursos. Quisiera señalar de manera especial dos iniciativas innovadoras que, por primera vez, combinan en un solo enfoque programático recursos para la gestión sostenible de la tierra en virtud del fondo fiduciario del FMAM y recursos para medidas de adaptación en el marco del FPMA y el FECC. Se trata de la iniciativa a la que los medios de información suelen referirse como la Gran Muralla Verde de África occidental.

Lo que se propone es mucho más complejo que una simple hilera de árboles. Deseo agradecer a nuestro Consejo por habernos dado la oportunidad de encarar las necesidades de estos países maximizando nuestros propios recursos e impacto. Quiero agradecer asimismo al personal del FMAM y al personal del Banco Mundial, con quienes hemos colaborado para garantizar que este programa se ajuste a los propósitos y a las normas de los diferentes fondos fiduciarios y esferas de actividad involucrados.

El Banco Africano de Desarrollo y el PNUMA han colaborado de manera similar en el ámbito de la red del FMAM para crear centros de transferencia de tecnología, con el apoyo de la Secretaría del FMAM.

Como es de su conocimiento, en estos últimos días en el Consejo del FMAM hemos trabajado en una abultada agenda, y en esta reunión de hoy seguiremos por la misma senda.

Un aspecto que deseo destacar es el Informe Anual de Seguimiento de nuestra incipiente cartera sobre adaptación al cambio climático, que comienza a mostrar sus primeros éxitos y enseñanzas.

Hemos podido comprobar, en particular, que al combinar inicialmente el fortalecimiento de la capacidad con una etapa posterior de inversiones y ejecución se puede reducir la vulnerabilidad de los países, comunidades y ecosistemas al cambio climático y aumentar su capacidad de adaptación.

Durante esta reunión, también se pedirá al Consejo del FPMA y el FECC que adopte una decisión sobre la inclusión de un nuevo miembro del STAP que se ocupe exclusivamente de asuntos relacionados con la adaptación al cambio climático. Creemos que este es un paso ventajoso para garantizar la coherencia y las normas de calidad de todos los fondos fiduciarios administrados por el FMAM. La comunidad científica siempre ha estado interesada en los proyectos de vanguardia que financia el FMAM, y hoy día está especialmente dispuesta a apoyar el rigor científico y la integridad de nuestra cartera de proyectos sobre adaptación al cambio climático.

Además de los buenos resultados que hemos obtenido hasta ahora en nuestra cartera, me complace informar que los países vulnerables al cambio climático han estado accediendo a recursos del FPMA y el FECC con mayor rapidez que nunca. El ciclo de los proyectos se ha simplificado con éxito, y la opinión unánime es que los documentos para acceder a esos recursos son muy útiles para entender nuestras reglas y procedimientos.

Finalmente, deseo agradecer una vez más a todos ustedes por su activa participación en la conformación y su apoyo a la creación y crecimiento de estos

fondos que reportan beneficios cruciales en términos de adaptación al cambio climático a quienes más los necesitan: los países más vulnerables del mundo. Aguado con interés la oportunidad de compartir hoy con ustedes los progresos que hemos realizado.

Muchas gracias